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5000
рублей на ребенка 
до трех лет получат 
многодетные семьи 
региона
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  Ремонт фасада сделали чуть больше полугода назад

Молодой вандал разбил 
плитку на фасаде 
Дворца культуры
Виновника нашли в кратчайшие сроки 
по камерам видеонаблюдения

ОКОНЧАНИЕ НА С. 7>>

СПАСИБО, 
ЧТО ОСТАЕТЕСЬ ДОМА!

Кто из богучарских 
активистов получит 
гранты
В Ассоциации «Совет муни-
ципальных образований Во-
ронежской области» опреде-
лили победителей конкурса 
общественно-полезных проек-
тов территориального обще-
ственного самоуправления в 
муниципальных образовани-
ях Воронежской области в 2020 
году. В числе 237 органов ТОС, 
выигравших гранты на разви-
тие общественных пространств, 
есть и богучарские активисты. 
Государственную финансо-
вую поддержку для социально-
экономического развития сво-
их муниципальных образований 
получат ТОС № 7 из Богуча-
ра, ТОС с. Криница, ТОС с. Бе-
лая Горка, ТОС с. Шуриновка и 
ТОС х. Галиевка. Городские ак-
тивисты получат грант в разме-
ре почти 900 тыс. руб на уста-
новку въездного знака в Богу-
чар со стороны федеральной 
трассы М-4 «Дон». Обществен-
ники из Криницы запланирова-
ли на средства гранта провести 
отсыпку и грейдирование улиц 
Первомайская и Советская. Бе-
логорцы установят летний ам-
фитеатр, шуриновцы благо-
устроят детскую спортивную 
площадку.  
Члены ТОС из Галиевки по-
строят детскую игровую пло-
щадку.
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Режим всеобщей самоизоляции в Во-
ронежской области в соответствии с 
обращением президента продлили до 
30 апреля 2020 года. Правительство 
региона утвердило изменения, уточ-
нения и дополнения в порядке рабо-
ты предприятий и организаций на пе-
риод действия режима самоизоляции 
вечером в пятницу, 3 апреля. Ключе-
вые из них – в материале корреспон-
дентов РИА «Воронеж».

Работа
Со вторника, 7 апреля, в регионе воз-

обновят работу ряд производств и орга-
низаций. Руководители предприятий раз-
несут начало рабочего дня между 8.00 и 
10.00, чтобы избежать массового скопле-
ния людей в общественном транспорте. 
Финансовые службы всех предприятий 
выйдут на работу для начисления зар-
плат сотрудникам. Транспорт, принадле-
жащий предприятиям, деятельность ко-
торых разрешена, также сможет рабо-
тать. Вернется дистанционная торговля 
непродовольственными товарами. В ре-
жиме самоизоляции возобновят работу:

организации из сферы обрабатываю-
щей промышленности численностью до 
50 человек;

застройщики объектов здравоохра-
нения;

застройщики жилья, объектов со-
циально-культурного назначения, инфра-
структурных объектов в рамках расселе-
ния ветхого жилья;

предприятия цепочки жизнеобеспече-
ния строительства: производство строй-
материалов, оборудование для стройки, 
их доставка, монтаж и прочее;

проектировщики, строители автомо-
бильных дорог и организации по их ре-
монту и содержанию;

организации по охране и безопасно-
сти объектов строительства и стройпло-
щадок;

организации из сферы коммунально-
го и аварийного обслуживания возводи-
мых объектов;

предприятия с непрерывными хи-
мическими процессами производства 
стройматериалов и иных работ, при-

остановка которых невозможна по 
производственно-технологическим усло-
виям;

застройщики объектов АПК в рамках 
государственных и региональных про-
грамм;

организации, проводящие строитель-
но-монтажные работы, которые выпол-
няются в условиях чрезвычайных обсто-
ятельств (в том числе и борьба с коро-
навирусом).

Медицина
Частные клиники теперь смогут ока-

зывать не только экстренную помощь, 
но и услуги по жизненным показаниям. 
Например, если они начали оказывать 
пациентам курс плановых процедур, его 
можно продолжить.

Дети
Работодатели должны пойти навстре-

чу сотрудникам с детьми в возрасте до 
десяти лет. Детские сады не открыва-
ются, но в них будут «дежурные» груп-
пы для мальчиков и девочек, чьи роди-

тели продолжают работу. Группы пребы-
вания также организуются в школах для 
1–4 классов.

Контроль
Контроль за соблюдением режима са-

моизоляции сотрудниками возложили на 
работодателей. Для этого изменят ра-
нее утвержденную форму справки для 
работников – в ней появится «маршру-
тизация» сотрудника от места прожива-
ния к месту работы.

Полицейские патрули продолжат ра-
боту по профилактике нарушений режи-
ма самоизоляции на территории Воро-
нежской области.

Все остальные меры, утвержденные 
указом губернатора от 31 марта 2020 
года, остались в силе. Почитать о них 
детально можно в №23 газеты «Сель-
ская новь» от 3 апреля 2020 года. Изме-
нения могут внести и далее – в зависи-
мости от развития эпидситуации с коро-
навирусом в регионе.

Галина САУБАНОВА
Фото из архива 

РИА «Воронеж» 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

По материалам РИА «Воронеж».
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НОВОСТИ Изменения в режиме 
самоизоляции: запуск 
предприятий и смещение 
рабочего дня
Губернатор и облправительство приняли пакет документов

ЗНАЙ ПРИМИТЕ К СВЕДЕНИЮ

В области почтальоны 
доставят пенсии и пособия 
на дом

Почтальоны принесут пенсии и по-
собия всем получателям на дом 
до 12 апреля, сообщили в пресс-
службе УФПС области 2 апреля. В 
«Почте России» отметили, что из 
всех клиентов за пенсиями в отде-
ления связи приходят лишь 8% по-
лучателей. Но, чтобы минимизиро-
вать риски в сложившейся ситуа-
ции, почтальоны доставят все сами. 
Пока речь идет только о выплатах в 
апреле.
Кроме того, жители могут восполь-
зоваться услугами почты по достав-
ке товаров первой необходимости 
из ассортимента отделений и опла-
тить коммунальные услуги, не выхо-
дя из дома, – сотрудники почты при-
дут с мобильными терминалами. 
Для этого необходимо обратиться в 
контактный центр по номеру  8 800 
1 000 000.

В облдуме создадут Совет 
по развитию региона
При областной Думе создадут Со-
вет по устойчивому развитию ре-
гиона, который займется выстраи-
ванием отношений между государ-
ством, предпринимателями и работ-
никами. Создание Совета – одна 
из мер, которую принимают в ре-
гионе для сохранения достатка жи-
телей при пандемии коронавируса. 
Список первоочередных мероприя-
тий областные власти выработали 
2 апреля.
В регионе также уже начала рабо-
тать Комиссия по экономической 
безопасности. Она вошла в состав 
регионального оперативного шта-
ба по противодействию распростра-
нения коронавируса. В ближайшее 
время примут ряд мер для поддерж-
ки предприятий.

В области многодетные 
семьи автоматически получат 
выплату в 5 тыс. на ребенка

Воронежские семьи, имеющие 
право на региональный маткапитал 
после рождения третьего ребенка, 
с апреля по июнь будут получать 
5 тыс. рублей в месяц на каждого 
ребенка до трех лет включительно. 
Деньги поступят на карту одного 
из родителей, для оформления 
выплаты заявление подавать не 
нужно, сообщили в пресс-службе 
областного правительства 1 апреля.
На региональный маткапитал 
имеют право семьи, где третий или 
последующий ребенок родился 
не ранее 1 декабря 2019 года. 
Среднедушевой доход семьи 
должен быть ниже двукратной 
величины прожиточного минимума, 
установленного в регионе. Еще 
одно обязательное условие 
для получения регионального 
маткапитала – мать должна быть 
гражданкой РФ.

Уважаемые жители Воронежа и Воронежской области!
Управление ЗАГС сообщает, что с 2 апреля и до особого распоря-

жения доступ граждан в помещения территориальных отделов ЗАГС 
ограничивается. По предварительной записи будут оказываться го-
сударственные услуги только по регистрации рождения и регистра-
ции смерти. 

Всем молодоженам, подавшим заявления на регистрацию брака в 
апреле и мае, рекомендовано перенести церемонии на более позд-
ний срок.

Выдача справок, повторных свидетельств, регистрация расторже-
ния брака, прием заявлений на регистрацию брака (за исключением 
особых случаев), процедура перемены имени и т.д. в этот период бу-
дут приостановлены.

Консультации можно получить по телефону территориального от-
дела ЗАГС в Богучаре 8(47366)2-20-95.

К сведению жителей Богучарского муни-
ципального района!

20 апреля 2020 года в 10.00 в зале засе-
даний администрации Богучарского муници-
пального района в удаленном режиме состо-
ятся публичные слушания по вопросу: «Об 
исполнении бюджета Богучарского муници-
пального района на 2019 год».

С материалами публичных слушаний мож-
но ознакомиться на сайте администрации Бо-
гучарского муниципального района и напра-
вить свои предложения по адресу: г. Богу-
чар, площадь Ленина, 1. Или по электронно-
му адресу:  boguch@govvrn.ru , в будние дни. 
Телефон для справок: 8(47366) 2-24-94.



Прошло несколько недель, как жите-
ли района находятся в режиме актив-
ного противодействия новой корона-
вирусной инфекции. Сказываются ли 
последние изменения  в повседневной 
жизни богучарцев на деятельности тех 
служб и структур, которые относятся к 
категории организаций, обеспечиваю-
щих повседневную жизнедеятельность 
граждан? 

Об этом обозреватель «СН» побеседо-
вал с руководителями двух служб – отде-
ления «Скорой помощи» районной боль-
ницы и автостанции.

Регламент вызовов отработан

Как рассказала заведующая отделени-
ем скорой медицинской помощи Елизаве-
та Ягудова, количество ежесуточных вы-
зовов в течение конца зимы – начала вес-
ны сильно не менялось. Если, например, 2 
марта машины скорой помощи выезжали 
к богучарцам 35 раз, то спустя ровно ме-
сяц  суточных вызовов было на 4 меньше. 
При этом для оказания помощи обратив-
шимся жителям района задействовались 
все четыре бригады скорой помощи. 

Естественно, чаще на вызовы отправ-
ляются те экипажи медработников, кото-
рые находятся непосредственно в район-
ной больнице. Хотя бывает и так, что им 
приходится обслуживать жителей участ-
ка, территориально не относящегося к 
зоне их ответственности. Редко, но слу-
чается, что бригады скорой помощи, на-
ходящиеся в Радченском или Монастыр-
щине, едут по вызову оказывать помощь 
за пределы своего участка.

– У нас утвержден регламент посеще-
ний обратившихся к нам за помощью, в 
том числе и с учетом находящихся в са-
моизоляции после посещения заграни-
цы или мест, в которых официально под-
тверждено заболевание новой коронави-
русной инфекцией, в соответствии с ним 

мы и работаем,–  продолжает Елизавета 
Ягудова.

 

Запас средств защиты имеется

Получив телефонное обращение, дис-
петчер скорой помощи должен поинте-
ресоваться, какие симптомы имеются у 
потенциального больного, сколько ему 
лет, бывал ли он за последнее время за 
рубежом. Также обязательно необходимо 

выяснить – контактировал  он или нет за 
предыдущиие 14 дней с лицами, находя-
щимися под наблюдением по инфекции, 
вызванной новым коронавирусом. После 
этого старшим бригады медработников 
принимается решение, в каком формате 
будет проходить общение с гражданином, 
обратившимся за помощью. Для сниже-
ния риска заболевания вирусными инфек-
циями у медиков имеется достаточный 
запас средств индивидуальной защиты. 
И еще. Если позволяют обстоятельства, 

то лучше всего вызвать на дом участко-
вого терапевта.

Пассажиров стало меньше

Произошли определенные изменения 
и в работе Богучарской автостанции. По 
словам заведующей Натальи Уваровой, 
значительно меньше стало транзитных 
автобусов, снизилось количество рейсов 
в Воронеж. Три дня в неделю по внутри-
районным маршрутам автобусное сооб-
щение проходило по расписанию выход-
ного дня. Количество пассажиров также 
уменьшилось –  если на некоторых сель-
ских маршрутах раньше сидячие места 
в автобусах почти всегда были заняты, 
то на прошлой неделе в салонах было не 
более 3-5 человек.

– Как только стало известно об обяза-
тельном проведении профилактических 
мер против коронавируса, мы к их реали-
зации и приступили. Стали делать все не-
обходимое для того, чтобы возможность 
соблюдать правила личной гигиены была 
не только у работников автостанции, но 
и лиц, находящихся на территории авто-
станции. Технические работники каждые 
2 часа проводят влажную уборку с при-
менением дезинфицирующих средств, 
их в достатке, как и медицинских масок 
для работников автостанции. Я обратила 
внимание, что с каждым днем пассажи-
ров, носящих маски, становится больше, 
– говорит Наталья Уварова.
                                  Владимир ГЕРУСОВ 

Фото автора

                                                                                                                АКТУАЛЬНО
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 Елизавета Ягудова готовиться к очередному выезду

Режим всеобщей самоизоляции после 
обращения президента в Воронежской 
области продлили до 30 апреля 2020 го-
да. В связи с большим количеством во-
просов о новом образе жизни, регио-
нальные власти подготовили памятку 
для жителей региона.

Где посмотреть перечень предпри-
ятий и организаций, которым разре-
шено работать?

На официальном сайте правительства 
Воронежской области (и в нашем матери-
але на странице 2).  Важно помнить, что, 
в зависимости от эпидситуации в регио-
не, список может меняться.

Предприятие, где я работаю, не во-
шло в перечень разрешенных. Дей-
ствительна ли будет справка от рабо-
тодателя для перемещения на терри-
тории региона?

Нет. Сейчас такая организация рабо-
тать не должна, и это контролирует феде-
ральный орган власти – Роструд (трудо-
вая инспекция). А вы должны соблюдать 
режим самоизоляции. 

Можно ли гулять возле дома с 
детьми?

Нет. Как показывают последние дан-
ные, дети тоже могут заболеть корона-
вирусом.

Мне 65 лет, я одинок(а), не могу 
обеспечивать свой быт. Что мне 
делать?

Звоните в соцзащиту +7 (473) 212 68 
87. За одинокими пожилыми людьми в 
Воронежской области организованы уход 
и доставка продуктов. 

Мне нужно получить пенсию и/или 
пособие, оплатить услуги ЖКХ. Что 
делать?

Сотрудники почты в апреле доставят 
на дом все пенсии и пособия. У них бу-
дут мобильные терминалы для оплаты 
коммунальных услуг. Продолжат работу 
дежурные отделения Сбербанка, в том 
числе и в районах области.

Могу я поехать за покупкой в мага-
зин на общественном транспорте или 
личном авто, если товара нет в мага-
зине возле моего дома?

Можете, проследуйте до ближайшего к 
вам магазина. Но не следует уезжать от 
дома далеко. Пожалуйста, позаботьтесь 
о своем здоровье.

Как я могу передвигаться на личном 
авто?

На работу и с работы, если ваше пред-
приятие продолжает функционировать. 
А также за экстренной медпомощью вам 
или вашим родственникам. Или при угро-

зе вашей жизни и здоровью ваших род-
ственников.

Будет ли работать общественный 
транспорт?

Да. График маршрутов меняется под 
потребности пассажиров в зависимости 
от эпидемиологической ситуации. Также 
работает такси.

Работают ли частные клиники?
Они принимают по острой боли и по 

жизненным показаниям (определяется 
врачом).

Могу ли я выгуливать домашних жи-
вотных?

Можете. Не далее, чем в 100 метрах 
от дома.  

Как оформить госуслугу?
Вы не утрачиваете прав на госуслуги, 

за которыми вам нужно обратиться. За-
явления продлеваются автоматически на 
30 дней со дня прекращения режима са-
моизоляции, но не менее чем до 30 июня 
2020 года. 

Могу ли я отправиться на дачу?
Самоизоляция – период длительно-

го пребывания в доме, квартире или 
на даче. Поэтому поездки на дачу не 
входят в перечень разрешенных мер, 
если речь идет о краткосрочном пре-
бывании там.

Можно ли пользоваться ж/д и авиа-
транспортом?

Въезд и выезд из региона не закрыты. 
Убедитесь, что въезд и выезд к месту ва-
шего следования не закрыты.

Меня на улице остановила полиция. 
Что делать?

Сотрудник полиции может попросить 
у вас справку от работодателя, чтобы 
убедиться, что вы следуете с работы 
или на работу, а также удостовере-
ние личности. Полиция может прове-
сти профилактическую беседу, убедив 
вас вернуться к месту постоянной са-
моизоляции. 

Помните, в силу вступили поправки в 
КоАП: многократно увеличены штрафы 
за ваши действия или бездействие в слу-
чаях, если они нанесли вред санитарно-
эпидемиологическому благополучию на-
селения.  

Могу я отправиться на пикник?
Нет. В регионе закрыты парки, а с 1 

апреля действует противопожарный ре-
жим.

Есть ли в Воронежской области еди-
ная горячая линия по вопросам о режи-
ме самоизоляции?

Да. +7 (473) 210 04 61.
Инна ШУЛЬГИНА

Можно ли гулять с детьми и ездить на личном авто
Власти Воронежской области ответили на популярные вопросы о самоизоляции и рассказали,
как действовать в спорных ситуациях

Скорую помощь
стали вызывать реже
Также в последние дни уменьшился пассажирский поток
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Больше 40 вопросов задали главе Богу-
чарского района Валерию Кузнецову во 
время прямой линии и в социальных се-
тях читатели «СН». Богучарцев интересо-
вало, какие меры предпринимаются ме-
диками для защиты населения от коро-
навируса, сколько есть вакансий со сред-
немесячной зарплатой 20 тысяч рублей, 
когда появится современный кинотеатр  
и многое другое.

Про здравоохранение
Сергей Комов:
– Валерий Васильевич, какие ме-
роприятия по борьбе с коронави-

русной инфекцией проводятся у нас в 
районе, что нам обещает наш спаситель 
Алексей Михайлович Греков и Минздрав 
РФ? 

(Подобный вопрос задали Людмила Жу-
кова и Ксения Попенкова. – Прим. ред.).

– Сотрудники больницы работают с 
гражданами, прибывшими из-за рубежа. 
Их осматривают врачи, берут анализы, что-
бы выяснить, нет ли наличия вирусной ин-
фекции. Анализы сдают также и те, у кого 
пневмония. Даются рекомендации по со-
блюдению режима самоизоляции. Если бу-
дет выявлено заболевание, человеку на-
значат соответствующее лечение либо на-
правят в одну из клиник областного цен-
тра. Но пока ответственно заявляю, что в 
нашем районе больных коронавирусом не 
зарегистрировано. С целью исполнения 
Указа губернатора области от 31.03.2020 
года, а также приказов департамента здра-
воохранения и Министерства здравоохра-
нения, в больнице максимально ограниче-
но оказание плановой медицинской помо-
щи, в том числе лечение в дневных ста-
ционарах, стоматологический прием, дис-
пансеризация взрослых и детей и прочее. 
При этом увеличивается нагрузка на вра-
чей при оказании медицинской помощи на 
дому.  В очередной раз хочу обратиться ко 
всем жителям Богучарщины: пожалуйста, 
ради своей безопасности и здоровья ва-
ших близких и родных людей соблюдайте 
режим самоизоляции. 

Людмила Михайлова:
– Уважаемый Валерий Василье-
вич! Днем работают много аптек 

в Богучаре, а вот ночью – ни одной. Си-
туации в жизни бывают разные. Может, 
вы подумаете над этим вопросом, хотя 
бы один аптечный ларек сделать кру-
глосуточным?

– Администрация района неоднократ-
но вела переговоры с предпринимателя-
ми, которые владеют аптеками. Пока ре-
зультаты не достигнуты. Будем продолжать 
работать в этом направлении, особенно в 
сложившейся ситуации с распространени-
ем коронавирусной инфекции.

Виктор Клименко:
– Я получаю льготные лекарства 
уже 12 лет. Но сейчас не хотелось 
бы идти в больницу, чтобы не под-

вергать себя опасности. Масок нет, де-
зинфицирующих средств тоже нет. 

– Доставка лекарств будет обеспечена в 
срок. Средства защиты в аптеки заво зить 
просто не успевают, к сожалению, их очень 
быстро раскупают. 

Татьяна Горбань:
– Меня волнует санитарное состоя-
ние больницы, хочется, чтобы улуч-
шили оснащение палат.

– В торгах находятся заявки на приобре-
тение новых медицинских кроватей, при-
кроватных тумбочек, светильников, мяг-
кого постельного белья. 

Марина Боева:
– Я хочу поднять тему врачебной 
амбулатории села Монастырщина, 
в которое я переехала в 2003 году. 

Нужен ремонт помещений, не хватает 
медицинских работников. Раньше был 
физкабинет, лаборатория. Хорошо хоть 
остался дневной стационар.  

– Строительство нового здания амбу-
латории в Монастырщине запланировано 
в 2023 году. Там будет размещено и отде-
ление скорой медицинской помощи. Вра-
чу, который будет готов устроиться на ра-
боту в ваше село, предусмотрены выплаты 
в рамках реализации национального про-
екта «Обеспечение медицинских органи-
заций квалифицированными кадрами» и 
программы «Земский доктор». Будем на-
деяться, что специалист появится.

Про вакансии
Лилия Мележик:
– Валерий Васильевич, огласите 
весь список вакансий в нашем 

районе. Вот как один человек мне от-
ветил на странице губернатора Алек-
сандра Гусева 12 марта 2020 года: «На 
сегодняшний день в ГКУ ВО «Центр за-
нятости Богучарского района» имеют-
ся 289 вакансий со среднемесячной за-
работной платой 20000 рублей». Как вы 
прокомментируете этот фейк?

– Как сообщил директор Центра занято-
сти в Богучарском районе Юрий Колесни-
ков, по состоянию на 31 марта насчитыва-
ется 332 вакансии со среднемесячной за-
работной платой – 19 тысяч рублей. 

Сергей Сергеев:
– Когда будут создаваться пред-
приятия, а не забегаловки?

– В ближайшей перспективе, с момен-
та наступления стабилизации в экономике. 
На территории нашего района, по состоя-
нию на 1 апреля 2020 года, действуют 160 
малых и средних предприятий, зарегистри-
рованы более 1000 индивидуальных пред-
принимателей. В 2019 году созданы 178 но-
вых рабочих мест, в том числе – в сельско-
хозяйственной отрасли, в сфере потреби-
тельского рынка и прочих. 

Про дороги и маршрутки
Лида Белькова:
– Почему маршрутные такси не 
выдают билеты пассажирам и не 

соответствуют современным требовани-
ям по перевозке людей?

– Билеты выдаются по требованию пас-
сажира. С вопросом соответствия будем 
разбираться.

Людмила Жукова:
– Обещали тротуары по улице Ле-
нина, от улицы Шолохова. Можно 

надеяться? А также светофор на этом 
перекрестке. 

(Такой же вопрос задала Зита Баранов-
ская. – Прим. ред.).

– Несмотря на то, что эта дорога нахо-
дится в ведомстве департамента дорож-
ной деятельности области, работа, направ-
ленная на обустройство тротуара, ведет-
ся. Установка светофора не планируется.

Евгений Марочкин:
– Здравствуйте, Валерий Васи-
льевич! Как обстоят дела и ре-

шается ли вопрос о новом дорожном по-
лотне «Дьяченково-Монастырщина»? 
Очень жутко ездить и бить машины.

– Ремонт на участке от 14 до 24 киломе-
тров запланирован в этом году.

Светлана Свиридова:
– Центральная улица Вервековки 
не оборудована тротуарами. По-

добная ситуация нарушает права жите-
лей села, да и просто создает неудобства. 
Фактически, люди, выходя на не обору-
дованную тротуаром улицу (одна един-
ственная, она же центральная), попада-
ют в повышенную зону риска – или быть 
сбитыми автомашиной, или быть обли-
тыми грязью. Валерий Васильевич, от-
ветьте, пожалуйста, когда эта улица Вер-
вековки будет оборудована тротуарами?

– Администрацией Богучарского райо-
на совместно с департаментом дорожной 
деятельности Воронежской области, в ве-
домстве которого находится дорога «Богу-
чар – Старая Калитва – Россошь», прохо-
дящая через село Вервековку, прорабаты-
вается вопрос строительства тротуара на 
улице Пролетарской от дома №1 в сторо-
ну трассы М-4 «Дон». Пока же тротуаров 
нет, пешеходы должны двигаться по обо-
чинам, как прописано в пункте 4.1 Правил 
дорожного движения. 

Альбина Дормидонова: 
– Когда же в Вервековке будут 
ходить маршрутки, появится ин-

тернет, будут чиститься зимой дороги?
– По вашему селу Вервековка ходят 

маршрутные такси четыре раза в день. 
Это автобус «Богучар-Твердохлебовка», 
который отправляется от автостанции в 
райцентре ежедневно, кроме субботы, в 
7.55 и 12.00. И еще это маршрутное такси 
«Богучар-Вервековка», оно отправляется 
от автостанции с понедельника по пятни-
цу в 6.50 и 16.05, в субботу и воскресенье 
в 6.50 и 9.50. 

Село Вервековка телефонизировано. 
Для подключения интернета следует об-
ращаться в ПАО «Ростелеком» или к опе-
ратору сотовой связи. 

Уборку снега осуществляет ежегодно 
ООО «Стройтех». 

Кирилл Сапрыкин:
– А у меня такой вопрос: когда 
уже думают сделать нормальный 

железобетонный мост через Дон из Га-
лиевки в Подколодновку? 

(Такой же вопрос задал Михаил Марков. 
– Прим. ред.).

– Имеющийся наплавной мост отвеча-
ет эксплуатационным характеристикам. 
В период осеннего ледостава и весенне-
го половодья автомобильное сообщение 
и транспортное обслуживание населения 
обеспечивается по автомобильной доро-

«Ответственно заявляю, что больных 
Глава Богучарского района ответил на вопросы жителей во время прямой линии

  Валерий Кузнецов записывал все вопросы, решение каждого взял под личный контроль



ге «Журавка – Лукьянчиков – Верхний Ма-
мон». Строительство нового железобетон-
ного моста через реку Дон не планируется. 

«Salovar Salovar»:
– А когда начнут дороги не смо-
лой заливать, а срезать фрезой 

и класть новые? Например, дорогу на 
Дьяченково.

– Данная дорога находится на балан-
се департамента дорожной деятельности 
Воронежской области. По предваритель-
ной информации, во втором квартале это-
го года будут произведены ремонтные ра-
боты. Асфальтовое покрытие укладывается 
в соответствии с необходимыми требова-
ниями. Если вы заметили нарушения, сфо-
тографируйте и сообщите нам. 

Мария Липецких:
– Планируется ли заменить уста-
релые маршрутки на новые 

транспортные средства? (Подобный во-
прос задал Кирилл Понкратов. – Прим. 
ред.) Когда будут предприняты меры по 
капитальному ремонту водопровода в 
военном городке? Почему трубы посто-
янно лопаются, их чинят, но тут же про-
исходит прорыв в другом месте? Люди 
в квартирах живут по два дня без воды! 
Всех устраивают убитые маршрутки, в 
которые садится страшно, потому что 
кажется, что она вот-вот развалится на 
первом повороте?

– Перевозчику неоднократно направ-
лялись письма с требованием обеспечить 
выпуск на линию технически исправные 
транспортные средства, в соответствии 
с действующим законодательством РФ. 
Если же прибегнуть к более жестким ме-
рам – расторгнуть с ним контракт, тогда 
движение общественного транспорта пре-
кратится, потому что занимается этим толь-
ко одна организация (проводился откры-
тый конкурс на получение свидетельства 
для перевозки пассажиров по одному или 
нескольким муниципальным маршрутам, 
подана только одна заявка). Вопрос будет 
решен положительно.

Осуществить капитальный ремонт водо-
провода в военном городке на сегодняш-
ний день мы не можем, он в собственно-
сти Министерства обороны. Ведутся пере-
говоры, но пока, к большому сожалению, 
положительного результата не достигнуто. 

Александр Рубанов:
– В Залимане на улице Степной  
дороги нет. Весной, осенью или 

просто в дождь выйти можно, только бу-
дешь по уши в грязи! Планируются ли 
какие-нибудь меры для решения этой 
проблемы?

– Рассмотрим этот вопрос при форми-
ровании плана дорожных работ на 2021-й 
и последующие годы, с учетом выделения 
субсидий из дорожного фонда области.

Про состояние ливневки 
и очистных сооружений

Геннадий Дулов:
– В марте 2019 года по обраще-
нию жителей Терешково, депар-

таментом ЖКХ и энергетики Воронеж-
ской области совместно с департамен-
том природных ресурсов и экологии 
и руководством администрации Богу-
чарского муниципального района были 
проведены проверки по вопросу рабо-
тоспособности очистных сооружений и 

нарушения природоохранного законо-
дательства в части надзора за водными 
ресурсами. В ходе проведенных прове-
рок было установлено, что износ обору-
дования очистных сооружений и сетей 
составляет 95%, также были выявлены 
многочисленные нарушения природоох-
ранного законодательства при сбросе 
неочищенных сточных вод в реку Дон. 
Администрацией Богучарского муни-
ципального района совместно со спе-
циализированной организацией было 
проведено техническое обследование 
очистных сооружений и получено тех-
ническое заключение о неудовлетвори-
тельном техническом состоянии очист-
ных сооружений, требующих проведе-
ния реконструкции, проработаны вопро-
сы по подготовке технического задания 
на проектирование, определения стои-
мости проектирования и реконструкции. 
В связи с чем хотелось бы получить от 
вас конкретный ответ, что сделано ру-
ководством МКУП «Богучарский ком-
мунальный сервис» и администрацией 
Богучарского района за истекший год 
по осуществлению мероприятий по ре-
монту, проектированию и реконструк-
ции очистных сооружений?

– После рабочей поездки губернатора 
Воронежской области Александра Викто-
ровича Гусева в Богучарский район был со-
ставлен протокол поручений. По нему де-
партаменту жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики области и районной 
администрации рекомендовано провести 
анализ эффективности работы очистных 
сооружений и подготовить предложения о 
целесообразности, сроках, объемах и ис-
точниках финансирования их реконструк-
ции. Сотрудники департамента выезжали 
на площадку в Дьяченковское поселение. 
Было предложено два варианта техниче-
ского решения: реконструкция существую-
щих сооружений или строительство новых, 
блочных на существующей площадке. Что-
бы принять окончательное решение, летом 
будет проведена экспертиза железобетон-
ных емкостей. Позже – уточнены стоимость 
проектирования, строительства и источни-
ки финансирования. 

Владимир Симанихин:
– Какая ситуация с ливневой си-
стемой? Что с системой очист-

ки канализационных стоков? Когда бу-
дут очищаться дороги и обочина от гря-
зи и песка? Ведь часть из них находит-
ся под слоем грунта, что существенно 
сужает дорогу.

– Система ливневой канализации нахо-
дится в удовлетворительном состоянии и 
работает в штатном режиме. В штатном 
режиме производится и очистка канали-
зационных стоков, несмотря на значитель-
ный износ оборудования станции биоло-
гической очистки. Дороги от грязи и песка 
тоже очищаются по мере необходимости, 
этим занимаются две организации: ООО 
«Стройтех» и МБУ «Комбинат благоустрой-
ства г. Богучар». 

Про автомобильные пробки 
и парковки

Пашог Якубов:
– Когда откроют еще один въезд 
в военный городок? Ну, сил уже 

нет: не въехать, не выехать. Говорят, что 
это военных много, но вот когда кани-
кулы, пробок нет.

– В текущем году планируется строи-
тельство участка автомобильной доро-
ги от военного городка до улицы Победы 
и обустройство выделенной полосы для 
поворота направо, на перекрестке улиц 
Транспортная и Танкистов. Вопрос вари-
анта дополнительного выезда из военно-
го городка проходит общественную экс-
пертизу в соцсетях.

Алина Лысова:
– Меня больше смущают машины 
на проезжей части в военном го-

родке. Лучше бы сделали напротив до-
мов места для парковки, там, где лужай-
ка. Я про ту дорогу, которая при въезде 
направо идет, до УПК.

– Земельный участок, на котором по-
строен военный городок, находится в соб-
ственности Министерства обороны Россий-

ской Федерации. Администрация района 
ведет работу по передаче проезжей части в 
муниципальную собственность.  После это-
го будет проведена реконструкция.

Наталья Правдина:
– Здравствуйте Валерий Василье-
вич!  Обращаются к вам мамы де-

ток, проживающих в военном городке. 
Начался самокатно-роликовый пери-
од, дети катаются в зоне отдыха, возле 
ГДО. В который раз обращаемся к вам с 
просьбой установить ограничение в пе-
шеходной зоне, чтоб не парковались и 
не подъезжали машины к зданию. Ведь 
рядом – две парковки для транспорта.

– Это наболевший вопрос. Причина та 
же – собственность Министерства оборо-
ны. Будем доводить решение вопроса до 
положительного результата.

Про детей
Ольга Зеленская:
– Здравствуйте. Будут ли строить 
детский сад в поселке Южный?

– Строительство этого объекта не пла-
нировалось ни в 2020-м, ни в ближайшие 
годы. Причина – отсутствие необходимого 
количества детей – нужно, чтобы насчиты-
валось хотя бы 60 дошколят. 

Мария Сафонова:
– Здравствуйте. Каждодневный 
вопрос от родителей учеников 

Суходонецкой школы. Скажите, пожа-
луйста, в силе ли обещание по строи-
тельству школьного пищеблока этим ле-
том? Или в очередной раз отложится на 
неопределенный срок?

– Проектно-сметная и иная необходимая 
документация для возведения пристройки 
к Суходонецкой школе под пищеблок го-
това. Вопрос о начале строительства на-
ходится в процессе согласования на реги-
ональном уровне.

Записала
Наталия ЛИФИНЦЕВА.

Фото Владимира ГЕРУСОВА 
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Окончание в следующем номере>>

коронавирусом у нас нет»

  Этой весной водопровод в военном городке порвался в нескольких местах



9 апреля исполнится 80 лет местно-
му литератору Николаю Николюкину 
– одному из, пожалуй, наиболее ода-
ренных и известных творческих людей 
Богучарщины. Всякого хватало в жиз-
ни за прошедшие годы, однако это не 
помешало ему все это время сохранять 
природное чувство юмора, иронично 
относиться к окружавшей его действи-
тельности, и в первую очередь к само-
му себе.

Извилистый жизненный путь
На вопрос – что в жизни удалось осу-

ществить из задуманного? – юбиляр, ни 
секунды не раздумывая,  ответил: «Ни-
чего не удалось». И добавил при этом 
свое, многолетнее николюкинское вы-
ражение, которое регулярно слышали 
все, кому с ним приходилось общаться 
– Едрить…. Конечно же, лукавил Нико-
лай Ефимович, добровольно причисляя 
себя к когорте неудачников. Сколь бы 
ни был у него «Извилист жизни путь», 
как назвал он одну из недавних своих 
книжек, многое, если не все, из заду-
манного, безусловно, получилось – и в 
профессиональной деятельности, и в 
творческой. Член Союза журналистов 
СССР, автор 23 книжек, многолетний 
руководитель литературного богучар-
ского объединения «Родники». Да и в 
личной жизни все сложилось удачно, и 
в то же время неординарно – с женой 
Ниной Павловной вырастили пятерых 
сыновей, сейчас помогают им воспиты-
вать  двенадцать внуков и пять правну-
ков. Через несколько месяцев супруги 
Николюкины будут отмечать 55-летие 
совместной жизни.

Главное увлечение – 
немецкий язык

Родом Николай Николюкин из Петро-
павловского района. В послевоенной де-
ревне всем, и особенно детям из непол-
ных семей, приходилось тяжело, поэтому 
подростка Колю периодически отправля-
ли к более зажиточным родственникам в 
Ростовскую область. Это не могло не ска-
заться отрицательно  на учебе в началь-
ных классах, однако, что касается чтения 
и литературы,  то здесь он был лучший 
среди сверстников.  

– В четвертом классе, когда оконча-
тельно вернулся в родное село, за не-
сколько месяцев я перечитал всю школь-
ную библиотеку. Мне стало неинтересно 
ходить в школу. Выручило то, что я увлек-
ся изучением немецкого языка. Неуем-
ное желание не только читать и говорить 
по-немецки, а, может, иногда и думать на 
нем, в значительной мере отразилось на 
моей дальнейшей жизни, – говорит Нико-
лай Николюкин. 

Армейские «ехидные стишки»
Вначале хорошее знание немецко-

го языка пригодилось во время срочной 
службы в армии, куда он был призван, к 
слову, имея всего 7 классов образования. 

Три года провел в ГДР, когда оказался в 
Группе советских войск в Германии. Вой-
сковая часть находилась рядом с Берли-
ном, однако во время частых командиро-
вок довелось побывать практически во 
всех советских гарнизонах. Иногда его ко-
мандирам приходилось общаться с мест-
ными армейскими и гражданскими лица-
ми, и способность Николая свободно го-
ворить  на немецком языке была весьма 
кстати. Как, впрочем, и его творческие 
способности в написании сослуживцам 
дружеских четверостиший.

– Я их называл «ехидные стишки», ко-
торые под контролем замполита перио-
дически публиковал в ротной стенгазе-
те. Больше всего ему понравился стих 
на злобу дня «Как любил поспать Семен, 
как нарушил службу он». Иногда у меня 
получалось высмеивать не только воен-
нослужащих по призыву, но и тех, кто 
остался на сверхсрочную службу. Были 
попытки «проехаться» и по офицерам, но 
они, по правде говоря, далеко не всег-
да приводили к желаемому результату, 
– вспоминает бывший редактор армей-
ской стенгазеты.

Гете и Гейне научился читать 
в подлинниках

Во второй раз способность грамотно 
и понятно изъясняться на немецком язы-
ке привела к тому, что решая, куда посту-
пать учиться – в Литературный институт, 
а к тому времени у Николая было напи-
сано немало стихов, или 1-й Московский 
государственный педагогический инсти-
тут иностранных языков имени Мориса 
Тореза – он выбрал педагогику. За четы-
ре года заочного обучения он так подна-
торел в немецкой грамматике и особен-
ностях лексики, что научился читать про-
изведения великих немецких писателей 
и поэтов в подлинниках. И не только чи-

тать, но и удачно переводить. Как поэт-
лирик ему больше нравится Генрих Гей-
не, а как поэт-философ – Иоганн Воль-
фганг Гете. Позднее стал интересоваться 
творчеством Готхольда Эвраима Лессин-
га. Недавно, например, он перевел эпи-
грамму  Лессинга «Европе».

– Жалею, что в свое время не выучил 
в должной мере английский язык. Всю 
жизнь мечтал переводить одного из моих 
любимых поэтов – классика шотландской 
поэзии Роберта Бернса, – продолжает Ни-
колай Николюкин.

После окончания 4 курса столичного 
института он перевелся в Тамбовский го-
сударственный педагогический институт 
на отделение иностранных языков, кото-
рый успешно окончил в 1972 году.

Стал известен в области
В 1973 году Николай Николюкин пе-

реехал жить в Филоново, куда, как он 
любит вспоминать, перевез также жену, 
троих детей, тещу и корову. Устроился 
на работу в местную школу учителем 
немецкого языка, где проработал око-
ло 20 лет. Именно на это время пришел-
ся наиболее плодотворный период в его 
творческой деятельности – в свободное 
от преподавания время активно сочи-
нял стихи, писал прозу, делал первые 
основательные переводы с немецкого 
языка. Его начали приглашать на лите-
ратурные семинары в Воронеж, где он 
познакомился со многими областными 
литераторами. Во время одного из них 
произошла встреча с талантливым пи-
сателем из Дерезовки Василием Бело-
крыловым.

– Меня с ним познакомил Юрий Бобо-
ня, самобытный петропавловский поэт. 
Оба рано ушли из жизни, особенно Юра. 
Общение с ними мне многое дало в ли-
тературном плане, – говорит Николай Ни-
колюкин.

Довелось поработать 
и журналистом

Отдельная строка в его творческой 
биографии – занятие журналистикой, ког-
да он больше двух лет работал в район-
ной газете «Сельская новь». Вначале за-
ведующим отделом писем, а затем  корре-
спондентом отдела сельского хозяйства. 
Помимо текущих материалов из жизни 
района, в ней регулярно появлялись сти-
хи, очерки и рассказы начинающего жур-
налиста. Постепенно страсть к стихотвор-
честву стала реализовываться в сатири-
ческих текстах, пригодился опыт созда-
ния армейских «ехидных стишков». Осо-
бенно ему запомнилась история, приклю-
чившаяся с известным в ту пору жителем 
района, который попался на незаконной 
ловле рыбы.  

– Вышедший фельетон в стихах назы-
вался «Карьера браконьера». Он, что на-
зывается, наделал шума в районе, хотя 
фамилия не была указана, но все поня-
ли, о ком шла речь. Я в лицо не знал это-
го человека. Спустя какое-то время после 
этого еду «автостопом» в одно из даль-
них сел района, меня «подбирает» на пол-
пути редкая в те времена «Волга». Как 
обычно, в дороге разговорились. И ока-
залось, что я еду в машине моего недав-
него героя-браконьера, а за рулем он соб-
ственной персоной. Немного стало не по 
себе. Но все закончилось благополучно. 
Он рассказал, что приходил в редакцию 
разбираться с автором фельетона, од-
нако увидел меня за рабочим столом и 
почему-то передумал. С тех пор мы ста-
ли если не друзьями, то добрыми прияте-
лями. Вот такой в те времена была рай-
онная журналистика, – вспоминает Нико-
лай Николюкин.

Пойте с нами!
В канун юбилея Николай Николюкин 

выпустил еще одну книжку – «Пойте с 
нами!». В ней собрано более 60 текстов, 
написанных им в разное время и перело-
женных на музыку воронежскими компо-
зиторами. Ранее он выпускал сборники 
стихов, повестей, рассказов, басен, пе-
реводов сказок, собственных частушек, 
текстов по краеведению. К песенной те-
матике обратился впервые. 

Что-то подсказывает – это не послед-
няя книжка Николая Николюкина, еще не 
один раз он будет радовать всех нас свои-
ми творческими находками и разнообра-
зием жанров.                                                                             

Владимир ГЕРУСОВ
           Фото автора
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ЮБИЛЕИ6

  Далеко не полное семейство Николюкиных

Принимать жизнь полностью, 
какой бы извилистой она ни была
Без малого полвека радует богучарцев своим поэтическим, 
и не только, творчеством стихотворец из Филоново

НЕ ЗНАЛ
Так много лет
Со мной шла рядом муза.
Я ей свои творения читал.
Вдруг оказалось, не того союза
Она была, а я – увы! – не знал.

2016 год
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ПРОИСШЕСТВИЯ

Еще до начала выходных, объявленных 
президентом, в военном городке Богу-
чара на площадке перед госпиталем 
состоялось собрание военных пенси-
онеров и членов их семей по вопросу 
возобновления работы военной поли-
клиники. На мероприятии присутство-
вали глава администрации городско-
го поселения Иван Нежельский и пред-
седатель городского Совета народных 
депутатов Виктор Енин, а также репор-
теры Воронежского телевидения.

В чем заключается проблема

Ветеран Вооруженных Сил России 
Виктор Клименко рассказал, что во-
прос возобновления работы военной 
поликлиники стоит на повестке дня со-
общества военных пенсионеров с января 
2018 года. Именно тогда это лечебное 
учреждение исключили из списков Ми-
нистерства обороны и передали в Фе-
деральное медико-биологическое агент-
ство (ФМБА), которое прекратило его 
финансирование.

– Получилось так, что и мы, и наши 
семьи, а это более тысячи человек, ста-
ли обслуживаться в районной больнице. 
Но нас это в полной мере не устраивает. 
Наша местная больница, к которой нас 
прикрепили, претерпевает большие фи-
нансовые трудности. В ней ощущается 
нехватка кадров, а именно узких специ-
алистов, что приводит к созданию боль-
ших очередей. Бесплатных лекарств, 
как это положено военным, мы не полу-
чаем. К тому же из-за закрытия военной 
поликлиники ветеранам-пенсионерам 
теперь нередко приходится обращаться 
в областной госпиталь или гарнизонную 
поликлинику, где нас совсем не ждут, 
потому что у них и без нас пациентов 
хватает. Кроме того, такая поездка в 
Воронеж – пятьсот километров в оба 
конца – обходится далеко не дешево. 
Мне пришлось потратить полторы ты-
сячи рублей из семейного бюджета. 
Ведь это форменное издевательство 
над людьми, – поделился наболевшим 
Виктор Петрович. – Мы и наши семьи 
теперь никому не нужны. Это и непри-
ятно, и страшно.

По словам Алексея Тулинцева, зани-
мавшего должность заведующего воен-
ной поликлиникой, несколько лет назад 
на обслуживании в лечебном учреждении 

находилось около семи тысяч человек. 
Это примерно 120-140 посещений в сутки. 
Однако руководство ФМБА признало де-
ятельность поликлиники нецелесообраз-
ной, так как не окупаются расходы по ее 
содержанию.

Надеемся на помощь СМИ

В поддержку участников собрания вы-
сказались Иван Нежельский и Виктор 
Енин. 

– Решение о закрытии военной по-
ликлиники ошибочное. Я надеюсь, что 
здравый смысл у вышестоящих воена-
чальников возобладает, – сказал Иван 
Михайлович. – Ведь поликлинику посе-
щали и граждане Богучара, потому что 
здесь были квалифицированные врачи с 
большим опытом работы и современное 
медицинское оборудование. За послед-
нее время количество воинских частей 

возросло. Военнослужащих стало боль-
ше. Значит надо было расширять сферу 
деятельности военных лечебных учреж-
дений, а произошло все с точностью до 
наоборот. А наша районная поликлини-
ка долго такого большого наплыва паци-
ентов не выдержит. Конечно, у нас есть 
еще и медицинский центр, но услуги в нем 
платные и большинству пенсионеров про-
сто не по карману. Это наша боль, боль 
всего Богучара. Мы очень надеемся на 
СМИ, особенно на региональное телеви-
дение, что они помогут нам обозначить 
эту проблему. Сделают так, чтобы нас 
услышали.

Продолжать бороться за свои 
права

По словам ветерана Виктор Климен-
ко, военная поликлиника в нашем горо-
де жизненно необходима для оказания 

амбулаторной помощи и диспансерного 
наблюдения, а также лекарственного обе-
спечения военнослужащих и военных пен-
сионеров. 

Как рассказали активисты из числа 
военных пенсионеров, со своим вопро-
сом они обращались в разные инстанции 
вплоть до командования Западного во-
енного округа и Министерства обороны. 
Кроме того, обратились к председателю 
Воронежского регионального отделения 
Общероссийской общественной органи-
зации ветеранов Вооруженных Сил РФ 
Владимиру Сычу, который обещал всяче-
ское содействие со свое стороны.

Редакция районной газеты направи-
ла официальный запрос в пресс-службу 
Западного военного округа с просьбой 
прояснить ситуацию с будущим военной 
поликлиники. О результате запроса «СН» 
обязательно проинформирует читателей.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора

 Военный пенсионер Виктор Клименко рассказал о проблеме тележурналисту

Собрались, чтобы сказать о проблеме
Более тысячи бывших военнослужащих и членов их семей просят возобновить работу военной поликлиники

Молодой вандал разбил плитку на фасаде РДК

Очередной акт вандализма совершен 
в нашем городе. Как стало известно на 
прошлой неделе корреспонденту газе-
ты «Сельская новь», в 2.30 ночи 20 мар-
та 17-летний парень во время прогул-
ки с друзьями разбил на фасаде район-
ного Дворца культуры керамическую 
плитку. 

Последствия обнару-
жили утром директор РДК 
Юрий Горналев и его кол-
леги. 

– По всему периметру 
здания установлены каме-

ры видеонаблюдения. Мы в тот же день 

посмотрели записи, заявили в полицию, 
– рассказал Юрий Викторович.

Съемку показали и журналистам. Не-
смотря на темное время суток, хорошо 
видно, что со стороны Центра детского 
творчества (бывший Дом пионеров) идут 
четверо молодых людей, один из кото-
рых с разбегу пинком ударяет по плитке. 
Через несколько секунд он надевает ка-
пюшон и быстро уходит с места в сопро-
вождении друзей. 

– Мы предположили, что кто-то из его 
товарищей мог сказать, мол, осторожно, 
повсюду же камеры. Потому-то он так бы-
стро опомнился и накинул капюшон, – от-
метил директор РДК.

Личность хулигана установили в крат-
чайшие сроки. Кто он, откуда, о чем ду-

мал, когда пошел на такой поступок – нам 
не сообщается. Известно только, что пар-
ню 17 лет, и что дело об административ-
ном правонарушении будет передано в 
суд. 

– Нам с трудом удалось найти точно 
такую же плитку на замену разбитой, и то 
– лишь в одном из магазинов областного 
центра. Планируем в ближайшее время 
за ней поехать, – сказал Юрий Горналев. 
– Фасад здания Дворца культуры обнови-
ли чуть больше полугода назад. В ремонт 
вложено немало денег. Очень обидно, что 
богучарцы не ценят то, что для них дела-
ется, более того – вредят. В соседних рай-
онах таких случаев нет, почему же у нас 
иначе? Очень хочется верить, что если не 
призыв – дорожить и беречь свой город, 

то хотя бы информация о том, что без-
наказанными нарушители не останутся, 
возымеет действие.

Случаи вандализма в Богучаре в по-
следнее время не редкость. В большин-
стве нарушителями оказываются под-
ростки. К примеру, в марте 2019 года два 
школьника сожгли венки на Вечном огне, 
а в июле двое парней и девушка остави-
ли черную надпись на баннере рядом с 
ЗАГСом. 

Вандалы орудуют и в селах района. 
Так, в Травкино больше трех раз ворова-
ли плиты с ограждения мемориала в честь 
военных летчиков.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

 и Юрия ГОРНАЛЕВА
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В одном из богучарских са-
доводческих предприятий 
несколько лет  назад реши-
ли производить в перспекти-
ве только органическую про-
дукцию. 

Как рассказал руководитель 
хозяйства Валерий Чешев, пло-
щадь, определенная под веде-
ние ответственного землеполь-
зования, составляет более 170 
га. Здесь в перспективе будут 
выращиваться такие культуры, 
как яблоня, груша, вишня, сли-
ва, черешня и малина. Прошлый 
год, а также во многом нынеш-
ний, предприятие находилось в 
переходном периоде от обычно-
го ведения земледелия к органи-
ческому производству. Поэтому 
плоды, которые будут получены 
в этом году, не будут являться 
органическими, они будут мар-
кироваться как садоводческая 
продукция, полученная в пере-
ходный к органическому произ-
водству период.

– В хозяйстве полностью от-
казались от применения химиче-
ских средств защиты растений, 
внесения минеральных удобре-

ний. Однозначно взят курс на со-
хранение и восстановление пло-
дородия почвы. Это позволит 
получать экологически чистую, 
безопасную продукцию без со-
держания пестицидов и ГМО, – 
говорит начальник Богучарского 
районного отдела филиала ФГБУ 
«Россельхозцентр» по Воронеж-
ской области Елена Дудникова. 

Вместе с Валерием Чеше-
вым она принимала участие в 
первом установочном семина-

ре, проведенном в режиме ви-
деоконференции по реализации 
проекта «Органическое сель-
ское хозяйство – новые воз-
можности. Система и практики 
ответственного землепользова-
ния, устойчивого развития сель-
ских территорий». Совместно с 
коллегами из других регионов 
богучарцы обсудили текущие 
цели и задачи проекта, подели-
лись опытом работы во время 
конверсии.

– Работа по получению ор-
ганической продукции идет по 
плану. Деревья и кустарники 
перезимовали успешно, благо, 
не было сильных морозов. Мы 
готовы к тому, что дважды в 
год эксперты будут проводить 
обследование почвы на оста-
точное количество пестицидов 
и вредных веществ, делать-
ся анализ вегетативной части 
растений на ГМО, проводиться 
обследование техники и орудий 
труда. Ведь это в итоге будет 
помогать нам в получении без-
опасного продукта, – говорит 
Валерий Чешев.

 Владимир ГЕРУСОВ
 Фото автора
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Прогноз  
погоды

10 апреля
Влажность – 38 %
Давление – 752 мм рт.ст.

+17
+10

8 апреля
Влажность – 32 %
Давление – 758 мм рт.ст.

    +15
       +8

9 апреля
Влажность – 49 %
Давление – 755 мм рт.ст.

    +15
     +7  

11 апреля
Влажность – 47 %
Давление – 748 мм рт.ст.

 +12
   +5

В КОНЦЕ НОМЕРА8

  Валерий Чешев
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СТРОИТЕЛЬСТВО

ЧИТАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ!
Оформи

ПОДПИСКУ 
на 2-е полугодие 

2020 года
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Подробности уточняйте на почте.

16+

Получи СКИДКУ 10%
в аптеке «Будь здоров»
пл. Малаховского, 1 Г.

8-9623289781

Получи  СКИДКУ 5%
   в аптеке  «МедПлюс»
ул. Октябрьская, 26
     8(47366) 2-04-52

Получи СКИДКУ 5%
в клинике «ХХI век»

Богучар, в/г, 57
8(47366) 2-55-33

РЕКЛАМА

г. Богучар, пер. Кузнецкий 3А (напротив Набережной) 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА 

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66
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  требуется повар
на постоянную работу
В ООО «Адмирал»

Тел. 8-9038547402

у
л»»»»»»»

02

ООО «СтройИндустрия» 

срочно требуются: грей-
дерист, машинист катка, 
водитель автогудронатора 
категории «С». Тел. 8(47363) 
2-16-92, 2-12-42.

Требуется уборщица в мага-
зин войсковой части. График 
работы 5/2. Полный соцпакет. 
Тел. 8-9157547565.

Требуется продавец в  мага-
зин войсковой части. График 
работы 2/2. Полный соцпакет. 
Тел. 8-9157547565.

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.

Прод. горох фуражный, зерносмесь. Тел. 8-9304162213.

Бурение скважин. Опыт, гарантия. Труба d63, 110, 125. 
Тел. 8-9204090282.
Прод. суточ. и подрощ. бройлеры, гусята, утята, муларды, индю-
шата БИГ-6, комбикорма, доставка. Тел. 8-9155434683.
Дрова и доски (сосна, дуб, ясень, ольха). 8-9038514258.
Аренда самосвала и экскаватора-погрузчика.
Тел. 8-9204415118.
Песок, отсев, земля, вывоз мусора от 1 т. 8-9066780761.
Прод. пчелосемьи, пчелопакеты. Тел. 8-9204320837.
Прод. пчелосемьи. Тел. 2-10-93.
Прод. пчелосемьи. Тел. 8-9065892225.

Прод. 1-ком. кв. в Богучаре, 
ул. Кирова. Тел. 2-18-29.

8 апреля отметит свой 50-летний 
юбилей наш дорогой, любимый муж 
и папа Юрий Алексеевич ГАЛУШКИН 

(Купянка).

В нашу семью пришло невосполнимое горе. 28 марта ушел из жиз-
ни наш дорогой муж, папа, брат, дедушка Чередников Александр 
Петрович. Не передать словами горечь утраты. Но добрые, отзыв-
чивые люди не позволили нам оставаться наедине со своим горем, 
и пришли нас поддержать в трудный час. От всего сердца выражаем 
благодарность всем родственникам, сватам, кумовьям, друзьям, со-
седям, коллегам ООО «Агроспутник-транс» и всем неравнодушным 
близким людям за моральную и материальную поддержку. Благопо-
лучия вашим семьям и низкий вам поклон, добрые люди!

Семья Чередниковых.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ

ВНИМАНИЕ! ВСЕ ВИДЫ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Дома, бани, теплицы, крыши сай-
динг, хоз.блоки внутренняя отдел-
ка, фундаменты, отмостки и др. 
Т. 8-966-167-06-66,  Сергей
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Дорогие читатели!
Если вам нужно поздравить через газету близкого род-

ственника с днем рождения или другим важным событием
в его жизни, или вы хотите просто дать объявление, 

присылайте свои заявки на электронную почту 
snews1@mail.ru или звоните: 8(47366) 2-24-41.

Скоро в Красногоровке будут 
получать органическую продукцию
Садоводам не нужны пестициды и минеральные удобрения

РАБОТА

Милый, дорогой наш человек!
Самый близкий, самый драгоценный,
От семьи своей прими привет
В этот юбилейный день рожденья!
Пусть в меру радость, в меру – грусть,
Но только счастье будет пусть
Всегда бескрайним и безмерным!
Пусть сбудутся заветные твои мечты,
Здоровья наш любимый, счастья и добра,
И самый лучший в целом мире только ты,
С юбилеем поздравляет вся твоя семья!

             Жена и сын.
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